

*Gente detrás del dinero***La intempestiva -pero cantada- salida de Tatis**

Por Mauricio Flores »

Gente detrás del dinero en El Independiente La intempestiva -pero cantada- salida de Tatis

Por Mauricio Flores*

No fue la primera vez que **Tatiana Clouthier** toma distancia del gobierno de **Andrés Manuel López Obrador**; recién ganó en 2018 el nuevo partido, la sinaloense rechazó el cargo de titular de la Secretaría de Gobernación tan pronto supo que **Manuel Bartlett** -a quien se le atribuye la "Caída del Sistema de 1988" en las elecciones presidenciales de ese año- sería el director general de la Comisión Federal de Electricidad. La muerte de su padre, el ex candidato presidencial panista **Manuel Clouthier** en un accidente carretero que nunca fue aclarado luego de haber apoyado a **Cuahtémoc Cárdenas** a impugnar la elección en la que resultó vencedor **Carlos Salinas de Gortari**, caló hondo en la que se convertiría en este sexenio vicecoordinadora de la bancada del oficialista partido Morena entre 2019 y 2020... período en el que rechazó tomar una de las subsecretarías de Gobernación para reforzar a la ya desde entonces debilitada gestión de la entonces titular, **Olga Sánchez Cordero**, precisamente por su animadversión y conflicto emocional y táctico con Bartlett.

No fue extraño que la mañana de ayer jueves, luego de que la también llamada "Tía Tatis" en diversos chats de redes sociales se escribiera o comentara "Ganó Bartlett"... con quien, desde lo que fue su cargo como titular de la Secretaría de Economía, se enfrentó: por un lado, Bartlett y su agenda centralista y ultranacionalistas en materia de energía para regresar y condicionar el mercado de electricidad a la autoridad del Estado; y por otro, la hija de Maquío Clouthier buscando evitar un conflicto de mayores dimensiones con el gobierno de los Estados Unidos y Canadá que a través de sus representaciones comerciales (a cargo de **Katherine Tai** y **Mary Ng**, respectivamente) invocó las herramientas del acuerdo comercial TMEC para enfrentar precisamente la política promovida por Bartlett... político a quién su padre combatió hace hasta el momento de su trágica muerte.

REFORMA MILITAR, OTRA CAUSA

Los sondeos que este columnista realizó entre diversos funcionarios federales de nivel medio y alto revelan que todos ellos están preocupados por el creciente protagonismo, presencia política y poder económico están tomado las fuerzas armadas, incluyendo la reforma que esta semana aprobó la mayoría calificada por la Cámara de Senadores para asignar las tareas de seguridad pública a la Sedena y a Marina.

Y ello estuvo presente en el ánimo de Tatiana Clouthier para renunciar. Funcionarios y directivos de la secretaria parte del círculo cercano de la ex titular han comentado "en corto", que la iniciativa presidencial, a pesar de haber sido adosada en el mismo Senado con una serie de mecanismos de supervisión política y presupuestal para contener la fuerza del ejército y la marina, contravinieron las convicciones de la funcionaria y del credo de su padre que le motivaron a sumarse a la campaña de López en 2018 bajo el lema "abre más los ojos".

Quizá ya los abrió, pero demasiado tarde.

TIRADERO Y SUCESIÓN AL FINAL DEL CAMINO

Clouthier asistió el pasado lunes a la presentación y reuniones posteriores del Acuerdo de Apertura Contra la Inflación y la Carestía (APACIC o PACIC 2.0) que se realizó en Palacio Nacional. Todavía abordó el martes una sesión con el secretario de agricultura y desarrollo rural, **Victor Villalobos**, para establecer las líneas operativas para que conforme al APECIC se pudiera acelerar la importación de alimentos estratégicos pero sin perder las salvaguardas sanitarias y fitosanitarias; la importación descontrolada de productos pecuarios podría ocasionar el peor de los mundos, es decir provocar infecciones a la producción nacional y provocar desbaste local e imposibilitar las exportaciones agrícolas que actualmente permiten financiar la importación de granos básicos.



También quedó a medio camino la instrumentación de la Nueva Política Industrial que hace menos de un mes expuso en una homilía presidencial: el documento presentado por la titular de economía en verdad no agregó nada nuevo, incluso propone retomar -a cuatro años de la 4t- retomar la marca y lema "Hecho en México," mismo que fue elaborado en la década de los 70s por el industrial mexiquense **Alejo Peralta**, y que ahora se pretende como vía para empujar a las Pequeñas y Medianas Empresas (Pymes)... esas de las que desaparecieron más de un millón de unidades productivas al carecer de un programa consistente de apoyo en la fase más severa de la pandemia de Covid19 y ante la cual la Secretaría de Economía no pudo más que dispensar a cuenta gotas apoyos de 25 mil pesos que no evitaron la mortandad del esfuerzo emprendedor.

¿QUIÉNES VAN?

La gabinetología trabajó desde temprano ayer: de inmediato, a la salida de Clouthier, circularon nombres e incluso a la hora de este cierre, hay quienes juran que será **Raquel Buenrostro** -actual jefa del Sistema de Administración Tributaria- la que entrará a economía. ¿Dejaría Doña Raque una posición de tal poder por una secretaria con mas problemas que futuro? Veremos.

Se hablo de que **Luz María de la Mora**, subsecretaria de comercio internacional, tiene las tablas y alcances para tomar la encomienda como parte de un ascenso vertical. En ese sentido se mencionó a **Ricardo Sheffield** que hoy encabeza la Procuraduría Federal de Defensa del Consumidor.

Algunos bromistas dijeron que **Alejandro Moreno**, próximamente ex gobernador de Oaxaca, o el "Gurú de la Mosa, **Edy Smol**, podrían cargar el cargo. Incluso, se habló del actual secretario de desarrollo económico de Sinaloa, **Javier Gaxiola**, para tomar la estafeta.

¡Haga sus apuestas!

* @mfloresarellano

floresarellanomaucio@gmail.com

